



Paroisse ST. DENIS

C.P. 58, 53 rue St. Augustine
Haywood, Manitoba, R0G 0W0

Pasteur: Abbé Peter Lê Văn Ngū

Courriel: peterlevnca@yahoo.com ; Cellulaire: 204-952-4531

Bureau de Paroisse St. Claude:

Courriel: stclaudeparish@gmail.com

Téléphone: 204-379-2434

Secrétaire: André Lambert

Téléphone: 204-379-2175 - Cellulaire: 204-872-3697

Paroisse St. Denis : Courriel: parstdenis@gmail.com

Site web paroisse: www.stdenishaywoodmb.ca

Site web diocèse: www.archsaintboniface.ca

Notre mission: AIMER DIEU - AIMER LES AUTRES - FORMER DES DISCIPLES

Célébrations eucharistiques : St. Claude – Haywood - Pavillon

Sam. Le 31 août	17h00	+ Paroissiens – Abbé Peter + Patricia Genest – famille Genest
Dim. Le 1 sept.	9h00 H	+ Paroissiens – Abbé Peter + Andy Mislán – Jeff & Charlene Lucier
Dim. Le 1 sept.	11h00	+ Paroissiens – Abbé Peter + Abbé Marcel Toupin – Lucille Bazin
Lun. Le 2 sept.	privée	+ fidèles défunts – Abbé Peter
Mar. Le 3 sept.	9h00	+ Henri Gauthier – offrandes aux funérailles
Mer. Le 4 sept.	14h30 P	+ Intention de Sœur Cécile Aimé – Irène & Patrick Bellec
Jeu. Le 5 sept.	9h00	+ adoration eucharistique et confessions
	Messe 10h00	+ George Le Floch – offrandes aux funérailles
Ven. Le 6 sept.	Privée	+ fidèles défunts – Abbé Peter
Sam. Le 7 sept.	17h00	+ ADACE et communion avec diacre Landry
Dim. Le 8 sept.	9h00 H	+ ADACE et communion avec diacre Landry
Dim. Le 8 sept.	11h00	+ ADACE et communion avec diacre Landry

<u>Ministères:</u>	<u>1 septembre</u>	<u>8 septembre</u>	<u>15 septembre</u>
Lecteurs:	Judith Robidoux	Simone Lambert	Annette Bernard
Collecte:	Denise & Annette	Michel & René	Eugene & Albert
Compteurs:	Michelle & prtnr.	Raymond & prtnr.	Dorothée & prtnr.
Porteurs de croix :	Albert Furet	Gérald Poirier	Eugene Bazin

Part-à-Dieu : le 25 août – 520,00\$ (18) + 30,00\$ libre + 130,00 (3-DD) = **680,00\$**

Donations Ordinaires : le 25 août – **175,00\$** (2)

Bulletin des enfants (Kid's Bulletin) – Vous trouverez sur les tables en arrière de l'église, des bulletins pour jeunes et moins jeunes. Ceci est en anglais pour l'instant. Prenez un livret. Il y aura un bulletin à chaque semaine. Ayez du plaisir à approfondir votre foi!

22^e dimanche du temps ordinaire B - le 1 septembre 2024

Intention de prière du Pape François pour septembre 2024: Pour le cri de la terre

"Que chacun de nous écoute de tout son cœur le cri de la terre". Les catholiques sont également invités à prier ce mois-ci pour les victimes des catastrophes environnementales et de la crise climatique.

Prions : - Pour la conversion des chrétiens, surtout dans nos paroisses.

Prière pour la famille Divorne et tous les agriculteurs

Comme vous le savez peut-être, l'étable laitière des Divorne a été incendiée le lundi 26 septembre 2024. En tant que pasteur, ami et frère en Christ, et au nom de nos paroisses de Saint-Claude et de Saint-Denis, je voudrais exprimer mon empathie et mon soutien dans la prière à Monsieur Pierre, Bruno, Karen, tous les enfants et toute la famille Divorne pendant ces moments difficiles. En tant que pasteur, je voudrais partager avec vous mes pensées à travers le prisme de la foi.

Tout d'abord, en tant que chrétiens, personnes de foi, nous sommes invités à **"prier sans relâche, à rendre grâce à Dieu en toute circonstance"** (1 Thessaloniens 5.18). La plus grande partie de l'étable laitière a été incendiée, une grande perte, mais heureusement tout le monde est sain et sauf. Pour cela, nous rendons grâce à Dieu. Nous voyons aussi beaucoup de choses positives de cette tragédie. C'est ce que j'ai vu lorsque j'étais sur place. Plusieurs services d'incendie se battaient si fort pour éteindre l'incendie. Nous les remercions pour leur service courageux et dévoué à notre communauté. De nombreuses personnes et agriculteurs locaux sont venus aider à déplacer le bétail et à nourrir les jeunes veaux. Ils étaient là pour apporter **la flamme de l'amour**, pour donner un coup de main, pour faire ce qu'ils peuvent pour aider la famille dans cette tragédie. **"Oui, il est bon, il est doux pour des frères et soeurs de vivre ensemble et d'être unis"**! (Psaume 133.1).

C'est vraiment une bénédiction de vivre dans une communauté où les gens vivent dans l'amour et se rassemblent pour se soutenir mutuellement dans les moments difficiles. Là où il y a l'amour, il y a Dieu. C'est une autre raison pour nous d'être reconnaissants envers Dieu et les uns envers les autres.

Une autre leçon que nous pouvons tirer de cet incident est que la vie est fragile ; tout peut changer en un clin d'œil. Jésus nous a enseigné : **"Ne vous faites pas de trésors sur la terre, là où les mites et les vers les dévorent, où les voleurs percent les murs pour voler. Mais faites-vous des trésors dans le ciel, là où il n'y a pas de mites ni de vers qui dévorent, pas de voleurs qui percent les murs pour voler"** (Matthieu 6.19-21). Alors que nous poursuivons notre voyage temporaire sur terre en travaillant dur pour un avenir meilleur, puissions-nous ne jamais oublier Dieu dans nos vies. Dieu est l'auteur de la vie et la source de toutes les bénédictions. On nous rappelle de **"chercher d'abord le royaume de Dieu et sa justice, et tout cela vous sera donné par surcroît"** (Matthieu 6.33).

Que Dieu garde la famille Divorne et nous tous en sécurité et fortifie notre foi. Accorde-nous la paix, ô Seigneur, et aide-nous à être attentifs à l'état de nos âmes, sachant que tout peut changer en un clin d'œil. Amen.

Fr. Peter Le

La CECC invite tous les fidèles à participer à la Journée mondiale de prière pour la sauvegarde de la création le 1er septembre 2024

OTTAWA, le 26 août 2024 – La Conférence des évêques catholiques du Canada (CECC) invite tous les fidèles catholiques à se joindre à la célébration mondiale de la Journée mondiale de prière pour la sauvegarde de la création qui aura lieu le 1^{er} septembre 2024. Cette journée nous invite tous et toutes à nous unir dans la prière, la réflexion et l'action pour la protection et la préservation de notre maison commune. Le thème de cette année, « Espérons et agissons avec la création », s'inspire de la lettre de saint Paul aux Romains (8, 19-25), soulignant l'espérance qui découle de notre foi et le rôle actif que nous devons jouer pour prendre soin du monde qui nous entoure. Ce thème correspond au [message du pape François](#), qui souligne notre responsabilité en tant que gardiens de la création et notre appel à sauvegarder l'environnement pour les générations futures.

La CECC encourage les diocèses, les paroisses et les organismes catholiques à organiser des liturgies spéciales, des services de prière et des initiatives éducatives pour souligner cette journée importante. C'est l'occasion de réfléchir à notre rôle dans la création de Dieu, de demander pardon pour les dommages que nous avons causés à la terre et de nous engager dans des actions qui favorisent la justice écologique.

« Nous sommes appelés à une conversion écologique, à prendre soin de notre environnement comme expression de notre amour pour Dieu et pour nos voisins », a déclaré Mgr William T. McGrattan, président de la Conférence des évêques catholiques du Canada (CECC). « En cette Journée mondiale de prière pour la sauvegarde de la création, rassemblons-nous en solidarité avec toutes les personnes de bonne volonté pour prier, réfléchir et agir pour la protection de notre planète. »

En préparation pour cette journée spéciale, le Dicastère pour la promotion du développement humain intégral a publié une vidéo et des ressources (le message du pape François, une infographie, plusieurs communiqués de presse et une trousse pastorale), qui peuvent être consultées et téléchargées à partir de son [site Web](#).

La CECC espère que cette Journée mondiale de prière pour la sauvegarde de la création suscitera chez tous les catholiques un engagement renouvelé à protéger l'environnement et à promouvoir des pratiques durables dans leur vie quotidienne.

Maribel Mayorga

Director of Communications

Canadian Conference of Catholic Bishops (CCCB)

Email: communications@cccb.ca

Telephone: 613-241-9461, ext. 225

22^e dimanche du temps ordinaire B - le 1 septembre 2024

«Vous laissez de côté le commandement de Dieu pour vous attacher à la tradition des hommes»



Aujourd'hui, la parole du Seigneur nous aide à discerner qu'au-dessus de toutes les habitudes humaines il y a les Commandements de Dieu. Il est vrai qu'avec le temps qui passe nous avons tendance à distordre les conseils évangéliques et, délibérément ou non, nous les modifions et/ou les étouffons par le scrupule: «Et au retour du marché, ils ne mangent pas avant de s'être aspergés d'eau, et ils sont attachés encore par tradition à beaucoup d'autres pratiques: lavage de coupes,

de cruches et de plats...» (Mc 7,4). C'est pour cela que les gens simples, avec leur bon sens populaire, n'ont pas écouté les docteurs de la loi ni les pharisiens, qui attachaient plus d'importance à des interprétations humaines qu'à la Parole de Dieu. Jésus fait allusion à la dénonciation prophétique d'Isaïe contre ceux qui pratiquent leur religion de façon hypocrite: «Isaïe a fait une bonne prophétie sur vous, hypocrites, dans ce passage de l'Écriture: 'Ce peuple m'honore des lèvres, mais son cœur est loin de moi'»: Mc 7,6).

De nos jours Saint Jean Paul II, au moment de demander pardon au nom de l'Église pour tout le mal que ses fils avaient causé tout au long de l'histoire, l'a exprimé dans le sens qu'ils «s'étaient éloignés de l'Évangile».

«Rien de ce qui est extérieur à l'homme et qui pénètre en lui ne peut le rendre impur. Mais ce qui sort de l'homme, voilà ce qui rend l'homme impur» (Mc 7,15) nous dit le Seigneur. C'est seulement ce qui sort du cœur de l'homme, de notre for intérieur, qui peut nous rendre mauvais. C'est cette méchanceté qui corrompt l'humanité entière ainsi que nous-mêmes. Notre piété ne consiste pas juste à nous "laver les mains" (et rappelons-nous Pilate qui conduit Jésus Christ à la mort!) mais à garder notre cœur sans souillure.

Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus l'exprime d'une manière positive dans ses Manuscrits biographiques: «(...) En contemplant le corps mystique du Christ, j'ai compris que l'Église a un cœur brûlant d'amour». D'un cœur qui aime jaillissent de bonnes œuvres bien concrètes qui aident ceux qui en ont besoin «car j'ai eu faim, et vous m'avez donné à manger...»: Mt 25,35).

Évangeli.net - Abbé Josep Lluís SOCÍAS i Bruguera (Badalona, Barcelona, Espagne)